

# Mañana será otro jueves

por BY SENS

## MINISTRAL, OTRO AIRE

En Rosas, en el número 6 de la calle Arrieros, donde se ubica la trastienda artística que se llama Galería Xaloc, uno tuvo que reconocer las pinturas de Ministral, vecino mío de Figueras. Todavía —y que dure siempre— el país lleva esta carga de sorpresas. La fuerza de su pintura, la valentía de los temas que trataba y el «encuadre» por donde hacía entrar al contemplante —Felip Vilá me ha dicho después que sabía que me gustaría porque era «cinematográfico»— producían una sensación de alegría: si de cuando en cuando el Empordà nos muestra artistas de este calibre así, casi como por milagro, es que el país persiste en tirar de su raíz excepcional con gestos de naturalidad. Claro que, pese a ello, cada vez que sucede, uno no puede dejar tranquilamente el asombro a un lado...

He aquí al artista en potencia, en un estado puro que llega a hacerse emocionante y que hay que agradecer a la tierra que los vaya permitiendo para toparnos con ellos. Estado puro. Esto es un espacio abierto para jugarle a las ilusiones, trazarle rasgos, mancharle colores y desprender como chispas de proyectos y fuerza. Ministral dice que para pintar necesita emocionarse; y sale, todavía, en busca de la naturaleza y planta su caballete por estos campos del Empordà.

Le veo cuando pinta un pequeño cuadro captando un viejo, surgerente y surrealista olivar detrás del Camping Pous, junto a un destartado campo de fútbol como «particular», generoso de argumentos invisibles, como para plantarse aquí y ordenar un poco las revueltas elegías de lo mínimo. Y allá va, de espaldas al silencio, el Ministral ávido de chorrear colores y a dejar luces al desgaire, oteando por encima de la tela los paisajes duros, que quedaron esperando este trasplante espiritual y tocable. El artista trabaja con nervio, con pasión. Se ha calado un sombrero trotamundos. Tiene más. Murmura que a veces, sin sentirlo en la cabeza, no podría pintar. Bueno; pero seguro que cuando le quema la afición y le fluye por el brazo y la mano y le llega con el pincel al rasgo, con alguna solución daría para hacerlo. Este de ahora perteneció a uno de sus maestros, Sanvicens, a cuyas clases fue antes de pasar a la Escuela Superior de Bellas Artes. Sanvicens un día tiró el sombrero por inútil. Pero Ministral todavía le saca partido, ahora, cuando asegura que le falta una mancha roja, y la coloca, y toda la pintura del cuadro guarda el equilibrio.

Que no haya expuesto todavía en Figueras es circunstancial; fueron saliendo otras oportunidades y las aprovechó, formando este extraño fenómeno de que, precisamente aquí, no se le conozca. No es que haya expuesto mucho, desde luego: Olot, Rosas y varias colectivas organizadas en Barcelona y Ceret. Decir Ceret equivale a contactos con el humanismo de Felip Vilá y debe de haber puntos afines pues casi se ríen de la misma explosiva manera.

José Ministral Agustí nació en 1945, en Borrassá. Le gustó, cuando descubría la vida, esto de dibujar. Se puso a trabajar de carnicero, con una suerte bien concreta: en la carnicería caballar de la poetisa Pilar Nierga. El consejo, potente, sobre la inquietud artística, estuvo asegurado. Por el crítico Fernando Gallego llegó, con plena base, a esa brújula de la orientación. A partir de ahí, con todo lo demás que uno se trae, los maestros: Joan Sibecas, Diego Torrent, Joan Sutrà, Sanvicens...

Para mí apareció así, de repente. Por esto había que volver un poco atrás, situando un poco este vuelo de una nueva personalidad.



Comparamos Monedas Antiguas  
de ORO, PLATA y BRONCE

**HISPANIA**

Filatelía - Numismática

Monturiol, 2 - Tel. 24 21 56 - FIGUERAS

# Actos organizados por la Asociación de Vecinos de la calle La Junquera

Con el recuerdo aún vivo de las fiestas navideñas recién transcurridas la Asociación se apresta a conmemorar la festividad del glorioso mártir San Sebastián, patrono de la calle y Fiesta Mayor de todo el barrio. Con este objeto la Junta ha confeccionado el siguiente programa:

Viernes, día 19, víspera de la fiesta. A la una de la tarde, repique de la campana de la capilla y gran disparo de cohetes.

Sábado, día 20, Fiesta de San Sebastián. A las 10 de la mañana, misa rezada en la capilla del santo, debidamente adornada. El templo permanecerá abierto durante toda la jornada a la devoción de los fieles.

A las 7,45 de la tarde repique de campana, y a las 8 santa misa en la iglesia parroquial de San Pedro. Terminados los actos religiosos de la mañana y de la tarde, reparto del pan bendito de San Sebastián entre los fieles asistentes.

Acto seguido tendrá lugar la tradicional recepción en los antiguos locales de Acción Católica —este año por cierto muy bien remozados— con aperitivo ofrecido por la Asociación a sus miembros. Presidirán, como siempre, las gentiles Pubilla, Damas de Honor y Autoridades locales. Durante el acto se sortearán CUATRO lotes de comestibles finos adquiridos a tal fin en los acreditados establecimientos Serra, Rotllens, Spar y Urtós.

Domingo, día 21. A partir de las doce del mediodía, GRAN JUEGO DE CUCANAS que tendrá lugar en el primer tramo de la calle, previamente cerrada al tránsito rodado. Se invita a participar a todos los chicos y chicas de la ciudad, pudiéndose anticipar que habrá estupendos premios, humor e imaginación.

Lunes, día 22. A las 6 de la tarde, gran velada Infantil y Chocolatada ofrecida por el acreditado Hotel España, con asistencia de la Pubilla, Damas de Honor y Señoras de la Junta. Se invita exclusivamente a los niños y niñas vecinos de la calle hasta los 10 años de edad, sin acompañantes. Los que deseen asistir deberán proveerse de su correspondiente invitación en cualquiera de las tiendas de comestibles de la calle, como en ediciones precedentes, Amenizarán la velada los superpayasos «Los Quinos», tan conocidos a través de TVE.

## La semana meteorológica

DEL 8 AL 14 DE ENERO DE 1973

Cuatro días despejados y tres nubosos  
Vientos flojos predominantes del Sur Oeste  
Lluvia de la madrugada del día 14: 3 litros/m<sup>2</sup>  
Horas de sol despejado: 38,2

Temperaturas extremas de la semana:

Máxima: 14,5° C. el día 14

Mínima: 2° C. bajo cero el día 11

Temperatura media semanal: 5,8° C.

Humedad relativa media de la semana: (%) 85,5

Tensión media del vapor de agua (en mm.): 6,6

(Datos facilitados por el Observatorio del Colegio de La Salle)